

Así se mueven LAS REGIONES



IBAGUÉ, LA TIERRA DEL RÍO COMBEIMA



A través de la Secretaría de Ambiente y Gestión del Riesgo se ha liderado proceso de prevención.

El río Combeima, el dragón que despierta en esta temporada de lluvia

La Capital Musical de Colombia, Ibagué, es un territorio reconocido por su folclore, diversidad, naturaleza y variedad de cuencas hídricas.

Su afluente más importante es el río Combeima, ubicado en el sector que, en su honor, es llamado el Cañón del Combeima, el primer destino turístico sostenible de Tolima.

Su cauce está lleno de historia, pues recorre la ciudad de extremo a extremo, como su principal aportante de agua potable. Sin embargo, debido a las intensas lluvias de los últimos años, el río ha generado situaciones de riesgo de gran magnitud.

La última emergencia sucedió el 22 de septiembre del 2021, cuando en horas de la noche, el afluente aumentó su caudal a tal punto de afectar gravemente los habitantes de su riberia, tanto en la zona rural como urbana, obligando a la Administración Municipal a declarar la 'calamidad por emergencia'.

Es así como en su compromiso con la seguridad y bienestar de los ibaguereños, la Alcaldía emprendió un plan de mitigación y prevención del riesgo a lo largo de la cuenca del río, entregando más de 700 ayudas humanitarias en conjunto con el Gobierno Nacional y la Unidad Nacional para la Gestión del Riesgo de Desastres.

Dentro del Plan de Acción Específico se han desarrollado diferentes acciones tendientes a mejorar la calidad de vida y reducir el riesgo de los habitantes.

Hasta la fecha se han removido más de 26.640 m³ de material en el proceso de dragado, en lo que lleva la intervención en todo el río y cuencas aledañas, material utilizado para la elaboración de jarillones, que, si bien no representan una solución permanente, es junto con acciones de prevención y concientización, aportan para la mitigación del riesgo de la zona.

En los 36 años que llevo siendo la presidenta de la Junta de Acción Comunal del Barrio San José, nunca nos habían hecho estas obras y jarillones. Estamos muy agradecidos, porque esto es para protección de nosotros los que vivimos cerca al río. Ahora vamos a tener un poco más de

tranquilidad en este invierno que nos azota” afirma Doris Ávila, ibaguereña habitante de uno de los sectores más afectados por las crecientes.

Asimismo, y en el sentido de preservar la vida, la administración Ibagué Vibra, ha liderado el proyecto de reubicación a familias que corren constante riesgo.

“No hemos descansado en la labor de prevención y mitigación de riesgos que pueden provocar las crecientes de nuestro río Combeima. Sabemos que las personas que viven en proximidad a la fuente hídrica tienen unas condiciones de vida complejas; por eso, además de los trabajos con maquinaria amarilla, hemos llevado a cabo junto con la Unidad Nacional de Gestión del Riesgo de Desastres y el Gobierno Nacional, un proyecto de reubicación de 150 familias afectadas que tendrán un hogar digno para vivir sin el temor que la corriente crezca y se lleve sus casas”, explica César Augusto Gutiérrez, secretario de Ambiente y Gestión del Riesgo de la Alcaldía de Ibagué.

POR: LSTEFANIA VARGAS GÓMEZ, ALCALDÍA DE IBAGUÉ



Con maquinaria amarilla se ha hecho dragado por la cuenca del Combeima.

LA PREVENCIÓN ES DE **TODOS**



@UNGRD



@GestionUNGRD



ungrd_oficial



UNGRD Gestión del
Riesgo de Desastres



Sistema Nacional de Gestión del Riesgo de Desastres

Unidad Nacional para la Gestión del Riesgo de Desastres
Av. Calle 26 No. 92-32, Edificio Gold 4 - piso 2
Línea gratuita de atención: 01 8000 11 32 00
PBX: (57 1) 5529696
Bogotá D.C. - Colombia
www.gestiondelriesgo.gov.co